
「なちこ先生の風呂敷講座」アンケート結果

1　風呂敷講座に参加しようと思った理由はどれですか？（いくつでもOK）
①風呂敷の使い方に興味があったから 19
②エコについて興味があったから 5
③日常的に風呂敷を活用したかったから 9
④環境問題に関心があったから 2
⑤なちこ先生から風呂敷の活用を教えてもらいたかったから 8
無回答

2　風呂敷講座はわかりやすかったですか？
①とても分かりやすかった 18
②分かりやすかった 1
③ふつうだった
④少しむずかしかった
⑤難しかった
無回答 1

3　風呂敷の活用がエコにつながることを理解できましたか？
①理解できた 19
②すこし分かった 1
③あまり分からなかった
④分からなかった
無回答

4　今後、風呂敷を活用していきたいと思いましたか？
①活用していきたい 19
②たまに活用してみたい 1
③活用はむずかしい
無回答

5　今後、市で開催してほしい講座はありますか？
洋服・和服からのリフォーム

ラジオ体操
災害時での活用術や、ケガした時などの対処法

6　本日、参加してみた感想やご意見などがあれば、お聞かせください
とても参考になりました。
分かりやすく、これからどんどん使用したいです。

今回の講座は、無料でとても楽しく学ぶことができました。

色々の種類で大変勉強になり楽しい時間でした。

楽しかったです。ふろしき活用してみます。
楽しかったです（２名）

今日のようにエコグッズをプレゼントしてもらえて、即日使えるようなアイデアを教えていただけたら、と
てもうれしいです。個人的にはグリーン的な、家庭菜園とか、グリーンカーテンとか、そのようなものにす
ごく興味が（興味だけですが・・・）あります。

後日、インスタで動画を見れて復習できると助かります。以前のもの？のなちこ先生の動画、予習して
きたのですが、全5回のはずが1回目の動画がどこにあるか分からず（消えていませんか？）なちこ先生
から直接、子育てライフハックを多数教えていただけて、すごくタメになりました！！もっと他のママ友
にも知ってほしい！ぜひ子育て支援センターなどとコラボでエコ＆育児講座を開いてほしいです！！

いろいろな活用方法を知りとても為になりました。どんどん使ってみたいと思います。詳しい内容はまだ
思いつきませんが、このような講座をこれからもやっていただきたいと思います。

全く、縁がなかった風呂敷でしたが、お友達に誘われて来させていただきましたが、目からウロコでし
た。風呂敷ってスゴイんだ！と感動しました。今日から１枚外出する時でもバッグに忍ばせたいと思って
います！

とても楽しい２時間でした。ぜひ活用していきたいです。（我が家にも沢山の風呂敷が眠っています。）



とても勉強になりました。宝の持ちぐされでしたので、使っていきたいと思います。
勉強になりました。

１度ではなく、何回か開催してほしいと思います。
すごくためになり楽しかったです。いろいろな使用方法があり目をみはりました。エコバッグを忘れて買
い物をした場合など、バッグに風呂敷を入れておくと大変便利だと思います。

たくさん、教えていただきありがとうございました。聞いたときは覚えているのですが、次のを聞くともう忘
れてしまっています。なので、お話ししていただける内容が資料で箇条書きなどになっていると、大変
ありがたいです。

ふろしき１枚で、いろいろ出来るのが、すごいと思いました。これから、風呂敷活用していきます。

レジ袋が一般的になる前は、風呂敷が身近な物だったが、ほどき方までの知識が無く苦労した思い出
があります。今日、そのほどき方を知ることができました。講師の先生、係の方々に感謝申し上げます。


